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上海华峰超纤科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

√其他（投资者开放日） 

参与单位名称

及人员姓名 

北京盈帆资产  杭州懿道资产  上海欣歌投资 

杭州小红象    浙江黑皇资产  上海中庸管理 

温州德裕资产  杭州锐稳投资  杭州钱江新城金融投资 

上海聂丰私募基金   上海佑诗私募基金 

上海融昊投资   杭州悦易私募基金 

中信证券 

时间 下午  3：00 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待

人员 

总经理：段伟东 

董秘：程鸣 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、威富通是否有收购支付牌照的考虑？ 

威富通主要是为银行提供移动支付软件的开发和运营维护，

银行有支付牌照，由银行寻找商户，威富通做好商户的移动

支付服务工作，属于轻资产运营。收购支付牌照，不仅仅是

购买牌照的成本，更需要投入大量人力物力进行商户的开发

和维护，可能会增大经营风险，故而目前没有相关考虑。 

2、汽车内饰渗透速度如何？新能源车和燃油车对座椅材料

有无特别的区别要求？ 

我们最早是从 2010年开始布局汽车内饰业务，2019年开始

加速，最近几年完成了从经济型车到豪华型车的攻坚之路，



已加速开始往新能源车型渗透。 

新能源车更追求材料的轻量化和低碳环保要求，公司纯水性

可持续材料品牌 REGEN更富有竞争力。 

3、近三年公司利润不理想的主要原因？ 

首先还是疫情影响，在公司 2011年上市到 2019年，公司的

年销量复合增长率超过了 20%，但是 2020年和 2021年增速

降低到了个位数，2022年下半年更是遇到了前所未有的国

内外需求同时极度低迷的市场环境。 

其次是威富通商誉减值，由于疫情造成的线下餐饮娱乐消费

减少以及新业务开拓的放缓，最近三年分别对威富通商誉进

行了 7.5亿，1.5亿和约 3亿的减值，对公司业绩影响也比

较大。 

4、新竞争对手进入超纤行业的门槛如何？ 

超纤材料是模仿真皮结构而设计的一款人造复合材料，他和

普通革比起来更接近于真皮，手感、强度、柔软度和透气性

能也较为优异。但他的生产工艺流程较长，工序较多，新生

产线投入需要好几个亿，而且超纤产品的物性指标多，要把

做好并不容易，也需要不断投入研发费用去各种试验。 

5、公司的品牌建设目前是什么进度？ 

在国外的消费者眼里，超纤是一种比真皮还要好的材料，为

了培育国内消费者的消费观念，公司特意成立了市场部来推

广品牌，公司新开发量产的纯水性可持续材料品牌 REGEN，

以“再生”为艺术理念，建立“废旧物再造”计划，重塑品

牌的语言，将可循环、可再生的材料和生物基材料作为原料，

从源头上减少对石油基的依赖，秉承轮回再生的概念，目前

已经和国际几家著名的运动品牌合作，从材料上重新定义低

碳、可循环的运动和休闲方式。 

6、公司设备是国产还是进口？是否有被卡脖子的可能性？ 

公司关键设备或者关键设备的部件为进口，其他设备以国产



为主，目前看不会有被卡脖子的可能性，但公司也做好了防

范的预案，加快了吸收消化的速度。 

7、公司为什么会看好纯水性产品？ 

目前市场上常见水性超纤均为使用氢氧化钠溶液进行碱减

量工艺的产品。而公司目前采用首创独特的纯水工艺，不需

要再使用有腐蚀性的氢氧化钠溶液，对人体更亲和，而且具

有可回收可循环的特点，不但生产成本更低，而且大幅降低

的碳值更是切中了各品牌客户低碳环保的理念。 

附件清单 无 

日期 2023-3-13 

 


